



La oposición (PRI, PAN y PRD) ya despertó y las corcholatas les aventajan con actos de precampaña

Por José Vilchis Guerrero

Después del ruido que hizo el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para iniciar el procedimiento para la selección de candidato a la Presidencia de la República el próximo año, finalmente la oposición reaccionó. Este martes las secretarías generales del PAN, PRI y PRD firmaron 12 compromisos para la construcción de una plataforma electoral rumbo a la elección de 2024.

En el curso de la mañana del martes 20 de junio efectuaron un evento en el Jardín San Jacinto, en la alcaldía Álvaro Obregón, donde Cecilia Patrón, del PAN; Carolina Viggiano, del PRI y Adriana Díaz, del PRD, suscribieron el documento que servirá de base para la elaboración de la plataforma que la coalición *Va por México* presentará formalmente en enero de 2024.

Mientras que en Morena seis corcholatas se disponen a recorrer miles de kilómetros hacia las ciudades importantes del país en busca de apoyo ciudadano para el proceso de unas cuatro o cinco consultas que se habrán de efectuar para definir al defensor de la Cuarta Transformación, cada partido de la oposición organizará foros de consulta donde ciudadanos y agrupaciones de la sociedad civil presentarán sus propuestas para buscar una solución a los principales problemas del país.

Aunque lo estuvieron negando como método, recurrirán a la consulta ciudadana. Santiago Creel, Beatriz Paredes, Ildelfonso Guajardo, Enrique de la Madrid, Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles se pronunciaron porque entre los requisitos para entrar a la contienda interna haya mínimo tres

encuestas, debates y elecciones primarias, tanto en los partidos como en el bloque.

En respuesta, Carolina Viggiano, secretaria general del PRI informó que se realizarán seis foros regionales en los cuales representantes de los tres partidos políticos harán los planteamientos y recogerán propuestas en una consulta a los ciudadanos.

Las secretarías de los tres partidos se comprometieron a no desaparecer los programas sociales del gobierno federal sino fortalecerlos, impulsar acciones para garantizar una vida libre de violencia para las mujeres, recuperar la paz para todos los ciudadanos y no establecer alianzas con el crimen organizado.

Aunque es natural el planteamiento de las acciones sin mencionar cómo las harán posible, proponen impulsar un sistema de salud que garantice medicamentos y vacunas para todos, vivienda digna, ciudades ordenadas, economía fuerte que genere empleos, desarrollo sustentable y energías limpias, así como el combate a la corrupción.

Las secretarías generales de los partidos que conforman la coalición *Va por México* reiteraron que todo lo relacionado con el método de selección que utilizará la alianza opositora para la definición de la candidatura presidencial se anunciará oficialmente el lunes 26 de junio.

En la mañana el presidente Andrés Manuel López Obrador criticó que la cúpula del PAN está respaldando las intenciones presidenciales del diputado Santiago Creel y está tratando de marginar a otros aspirantes del partido, como Xóchitl Gálvez y Lilly Téllez, algo que rechazó enfáticamente, debido a que considera que todos tienen derecho a participar.